

CHRONIK FREIWILLIGE FEUERWEHR ISERNHAGEN ORTSFEUERWEHR KIRCHHORST

GRÜNDUNG 1932

28.02.1932 Gründung der Freiwilligen Feuerwehr Kirchhorst. Es wurde eine Motorspritze mit Wagen und 60 m Hochdruckschlauch beschafft. Die Realgemeinden Großhorst und Kirchhorst beteiligten sich zu gleichen Teilen.

31.07.1932

Der erste Brand für die Freiwillige Feuerwehr Kirchhorst bei A. Möhle in Stelle

1943

Aus dem zweiten Weltkrieg sind nicht viele Aufzeichnungen vorhanden. Sie sind so kurz und bündig, wie es die Zeit vermutlich nötig machte:

„Am 18 Oktober 1943 abends 19.30 Uhr bei einem Fliegerangriff auf Hannover wurde Groß Horst stark in Mitleidenschaft gezogen, es brannten folgende Gebäude völlig nieder:

1. Goschs Scheune
2. Hemmes zwei Scheunen u. Schafstall
3. Bergers kleines Wohnhaus, Schweinestall mit Scheune
4. Grethes Wohnhaus mit Viehstall und angrenzendem Schweinestall

Unsere Spritze hatte ihre Mucken, kam daher nicht voll zur Entfaltung.“

Aus einem Zeitungsartikel der 70er:

„Die schwersten Stunden der Bewährung für die wenigen verbliebenen Männer der Wehr kamen in den Bombennächten der letzten Kriegsjahre, als fast der gesamte Ortsteil Stelle in Brand stand.“

1951

Im September 1951 bekam die Feuerwehr eine neue Motorspritze. Kaufpreis 1.000 DM. Ab diesem Zeitpunkt waren zwei Motorspritzen vorhanden.

1956

Am 15.06.1956 wurde das 25-jährige Jubiläum als Bezirksfeuerwehrfest abgehalten

1960

Am 2. Oktober 1960 wurde das erste Feuerwehrfahrzeug übergeben - ein VW-Bus.

1972

Die Kirchhorster Feuerwehr feierte am 4. März 1972 in der Gaststätte Hüsing ihr 40-jähriges Feuerwehrjubiläum. Hierzu waren zwei Gründungsmitglieder in ihrem blauen Ehrenrock gekommen, den zur Gründungszeit der Dorfschneider in Handarbeit gefertigt hatte. Weiterhin hatte Kamerad Kurt Behnsen eine schmiedeeiserne Tischglocke (Glocke von der alten Handdruckspritze) und Kamerad H. Schulte ein Rednerpult mit Beleuchtung als Geschenke angefertigt und überreicht.

Am 27. November 1972 wurde die gemeinsame Jugendabteilung der Feuerwehren Kirchhorst und Stelle gegründet.

1975

1975 mussten die Feuerwehren in Niedersachsen eine besonders schwere Aufgabe übernehmen. Es brannten riesige Waldbestände im Bereich der Lüneburger Heide. Die Feuerwehr Kirchhorst war in dem Bereich Engensen mehrere Tage hintereinander eingesetzt worden.

1976

Am 17. Oktober 1976 war der erste Bauabschnitt (2 Hallen und eine Box) abgeschlossen, und das Feuerwehrhaus wurde der Feuerwehr Kirchhorst feierlich übergeben.

1977

1977 wurde das LF 8 an unsere Feuerwehr übergeben. Ausgestattet mit Stromaggregat, Trennschleifer, Motorsäge und TS 8 erledigte dieses Fahrzeug bis ins Jahr 2002 seinen Dienst innerhalb der Feuerwehr Kirchhorst.

1978

Am 6. Januar 1978 wurden erstmals weibliche Mitglieder in die Feuerwehr Kirchhorst aufgenommen. Tilly Colshorn, Christel Kabke und Renate Kehne kümmerten sich fürsorglich um die Betreuung jugendlicher Feuerwehrleute.

1982

Das 50-jährige Jubiläum der Feuerwehr Kirchhorst wurde am 12. Juni 1982 zusammen mit dem Dorffest und dem Gemeindefeuerwehrtag gefeiert.

1988

Am 16. Januar 1988 erhielt die Feuerwehr Kirchhorst ihren neuen Mannschaftstransportwagen.

1990

Im Jahr 1990 wurden die Kameraden zu einem Großbrand bei der Firma Möbel Unger in Altwarmbüchen gerufen. Bei diesem Brand gab es einen Großalarm für die gesamte Gemeindefeuerwehr. Die Kirchhorster Feuerwehr war bei diesem Feuer mit allen drei Fahrzeugen und mit über 20 Kameraden im Einsatz.

1992

Die Alarmierungen in diesen Jahren erfolgten teilweise schon mit analogen Funkmeldeempfängern. Diese Technik wurde parallel zu den Sirenen angewendet und erleichterte die Alarmierung der Kameraden enorm, da sie unabhängig von ihrem Aufenthaltsort alarmiert werden konnten.

1997

Am 03. Januar 1997 entschied die Mitgliederversammlung, dass das alte TroTLF25 an den Förderverein der Freiwilligen Feuerwehren zur Verfügung gestellt werden soll.

1998

Am 28. März 1998 wurde das neue TLF 16/24 Tr von uns in München übernommen.

2002

Im Jahr 2002 erhielten wir unser neues LF8. Es wurde ein Daimler Benz 815 F (Atego) mit Schlingmann Aufbau. Er wurde der Ortsfeuerwehr Kirchhorst am 17. August 2002 bei strahlendem Sonnenschein übergeben.

2003

Ein Jahr später renovierten wir in Eigenleistung unser Feuerwehrhaus. Nach Jahren der intensiven Nutzung war das auch sehr dringend notwendig.

Im gleichen Jahr arbeiteten wir auch weiterhin daran, neue Mitglieder zu werben. Wir gründeten einen Arbeitskreis „Öffentlichkeitsarbeit“ und entwarfen verschiedene Faltblätter und Plakate, sowie eine „Info-CD“.

2019

Am 19.01.2019 wurde die LöschKiSte, die Kinderfeuerwehr Kirchhorst-Stelle gegründet.

2021

Am 17.11.2021 stimmt die Einsatzabteilung für den Zusammenschluss mit der Feuerwehr Stelle.

2022

Am 05.05.2022 starteten die ausschließlich gemeinsamen Übungsdienste mit der Feuerwehr Stelle. Die Jugendfeuerwehr, die Feuerwehr Stelle und die Feuerwehr Kirchhorst feiern am 03.09.2022 den 250. Geburtstag (Jugendfeuerwehr 50 Jahre, Stelle 110 Jahre, Kirchhorst 90 Jahre) mit einem Tag der offenen Tür.

2024

Zusammenschluss mit der Ortsfeuerwehr Stelle